

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 02 de octubre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Capacitan Idefomm, UAEM y ESAF a burócratas del sur

Estatal:

Actualizan a los docentes en física, química y matemáticas

Nacional:

Muy precaria, la situación del derecho a la educación, señala Miguel Concha

La UAEM en la prensa:

Capacitan Idefomm, UAEM y ESAF a burócratas del sur

Servidores públicos de nueve ayuntamientos de la zona sur de la entidad, participaron en una capacitación organizada por el Instituto de Desarrollo Municipal del Estado de Morelos (Idefomm), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Auditoría Superior de Fiscalización (ESAF), con la cual buscan apoyar los procesos de entrega-recepción en cada una de las demarcaciones. En esta ocasión, participaron empleados de las comunas de Mazatepec, Tlaltizapán, Tlaquilttenango, Miacatlán, Jojutla, Puente de Ixtla, Tetecala, Coatlán del Río y Zacatepec. El auditor general de la Entidad Fiscalizadora del estado, Vicente Loredó Méndez, informó que la idea de recibir a los encargados de realizar el proceso de la entrega de los recursos y los bienes asignados para el cumplimiento de un encargo público, radica en prepararlos y capacitarlos en materia técnica, normativa y jurídica en dicho proceso. "Este curso representa un esfuerzo y es un espacio de intercambio de experiencias e ideas enriquecedoras que permitirá la elaboración de entregas administrativas claras, completas y transparentes", indicó el funcionario. Asimismo, Loredó Méndez comentó que si bien la entrega-recepción es un proceso administrativo obligatorio, éste debe llevarse a través de los órganos internos y/o la comisión encargada en un sentido de objetividad, colaboración y apegado a la ley.

Capital Morelos, p.4, (Violeta Luna).

Reflexionan sobre la historia en Primer Congreso de Estudios Regionales y Locales en el Sur de México

Entender que la historia es una herramienta fundamental para que más allá de la academia contribuya a generar una conciencia de sociedad, que tenga reflexión crítica, con ciudadanos conocedores de su entorno en la búsqueda de la transformación de la realidad actual, es uno de los objetivos del Primer Congreso de Estudios Regionales y Locales en el Sur de México: Insurgencia y Revoluciones en el Sur. Inaugurado el pasado 30 de septiembre en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca, Jesús Zabaleta Castro, director del Archivo Histórico del Estado de Morelos, dio a conocer que el congreso lleva a reflexionar acerca de todos los movimientos que hicieron que se concibiera el sur del país desde diferentes perspectivas y líneas de investigación. Lourdes Álvarez Icaza, ex directora del Centro de Investigación en Docencia y Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), dijo que para evitar que la historia se repita, es preciso estudiarla en su contexto regional y nacional y reflexionar sobre su construcción. Al inicio de los trabajos de este congreso, que continúan hasta el 2 de octubre, asistieron también Xóchitl Taylor, secretaria de Extensión de la Facultad de Humanidades de la UAEM, en representación su director Armando Villegas Contreras; Jaime García Mendoza, coordinador del Seminario Permanente de Historia Regional de Morelos; y Carlos Barreto Zamudio, coordinador del plan de estudios de la licenciatura en Historia de la Facultad de Humanidades. En este congreso participan investigadores de la UAEM, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) del entonces CIDHEM, del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), del Instituto de Investigación Dr. José María Luis Mora, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) y de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Las actividades del Congreso de Estudios Regionales y Locales en el Sur de México continúan este 1 de octubre y culminan el día 2, las cuales contemplan el desarrollo de 9 mesas de trabajo con temas como Motines en el período colonial, Movimientos sociales y actores políticos en el sur del siglo XIX, Excursiones territoriales de la disparidad social contemporánea, entre otros.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/reflexionan-sobre-la-historia-en-primer-congreso-de-estudios-regionales-y-locales-en-el-sur-de-mexico>

Reflexionan sobre historia en primer congreso de la UAEM

Entender que la historia es una herramienta fundamental para que más allá de la academia contribuya a generar una conciencia de sociedad, que tenga reflexión crítica, con ciudadanos conocedores de su entorno en la búsqueda de la transformación de la realidad actual, es uno de los objetivos del Primer Congreso de Estudios Regionales y Locales en el Sur de México: Insurgencia y Revoluciones en el Sur. Durante la inauguración -realizada el miércoles en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca- Jesús Zabaleta Castro, director del Archivo Histórico del Estado de Morelos (AHM), dio a conocer que el congreso lleva a reflexionar acerca de todos los movimientos que hicieron que se concibiera el sur del país desde diferentes perspectivas y líneas de investigación. Por su parte, Lourdes Álvarez Icaza, ex directora del Centro de Investigación en Docencia y Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), expresó que para evitar que la historia se repita, es preciso estudiarla en su contexto regional y nacional y reflexionar sobre su construcción. Al inicio de los trabajos de este congreso, que continúan hasta este viernes 2 de octubre, asistieron también Xóchitl Taylor, secretaria de Extensión de la Facultad de Humanidades de la UAEM, en representación del director Armando Villegas Contreras; Jaime García Mendoza, coordinador del Seminario Permanente de Historia Regional de Morelos; y Carlos Barreto Zamudio, coordinador del plan de estudios de la licenciatura en Historia de la

Facultad de Humanidades. En este congreso participan investigadores de la UAEM, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) del entonces CIDHEM, del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), del Instituto de Investigación Dr. José María Luis Mora, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) y de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Las actividades del Congreso de Estudios Regionales y Locales en el Sur de México, que continuaron el día de ayer y culminan hoy, contemplan el desarrollo de 9 mesas de trabajo con temas como Motines en el período colonial, Movimientos sociales y actores políticos en el sur del siglo XIX, Excursiones territoriales de la disparidad social contemporánea, entre otros.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/reflexionan-sobre-historia-en-primer-congreso-de-la-uaem>.

Se llevará a cabo la Décima Expo Profesiográfica en la Escuela de Técnicos Laboratoristas

Para dar a conocer a los alumnos de nivel medio superior las diferentes opciones para continuar con sus estudios superiores, la Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará la Décima Expo Profesiográfica en sus instalaciones, anunciaron orientadoras educativas de esta unidad académica. María Elena Verano Miranda, orientadora educativa de la ETL, dijo que las exposiciones profesiográficas se realizan desde 2006 y en los últimos tres años han participado entre 20 y 35 instituciones de educación superior, con el objetivo de dar a conocer su oferta educativa de nivel superior para que los alumnos tomen una decisión informada sobre la carrera que elegirán, sobre todo en las especialidades de clínica, industrial farmacéutico, industrial en control de calidad y química de alimentos. Agregó que parte del trabajo en orientación que se realiza en la ETL, está enfocada a darles un panorama general de las diversas carreras que existen a los alumnos y con las exposiciones profesiográficas, se les amplía la visión de lo que representa estudiar una carrera universitaria. Por su parte, Susana Peña Vallejo, orientadora educativa del turno mixto de la ETL, dio a conocer que a partir del tercer semestre trabajan en la preparación vocacional de los alumnos, para conocer sus intereses, aptitudes y valores, que son primordiales en el ejercicio de cualquier profesión. Pedro Romero Guido, secretario académico de la ETL, dijo que se espera la presencia de las diversas unidades académicas de la UAEM en dicha expo profesiográfica, la cual se realizará el 16 de octubre a las 13:30 horas en la explanada de esta escuela con entrada libre para todo público. Alrededor de 500 alumnos próximos a egresar de la ETL serán beneficiados con la exposición, pues además podrán conocer los planes de estudio con que cuentan las diferentes carreras, tanto de la UAEM como de otras instituciones.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/se-lleva-a-cabo-la-decima-expo-profesiografica-en-la-escuela-de-tecnicos-laboratoristas>

Elige Consejo Universitario a seis integrantes de la Junta de Gobierno

En sesión ordinaria del Consejo Universitario (CU) realizada este día en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron electos seis integrantes de la Junta de Gobierno. Esta elección se da en los marcos democráticos y colegiados que sustentan a la UAEM, dijo Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores y encargado de despacho de la Junta de Gobierno de la UAEM. El CU eligió como miembro de la Junta de Gobierno por un año a José Fausto Gutiérrez Aragón; por dos años a Laura Oliva Osornio Alcaraz; René Manuel Santoveña Arredondo por tres años; Enrique Vega Villanueva por cinco años; Víctor Manuel Mora Pérez por seis años y Fernando de Jesús Bilbao Marcos por siete años. En el caso de la terna para elegir a un integrante por cuatro años, la Comisión Especial del Consejo Universitario para este proceso, informó que no fue posible localizar a los aspirantes, por lo que el presidente del máximo órgano colegiado de la UAEM y rector, Alejandro Vera Jiménez, sugirió al pleno localizarlos o en su defecto, emitir una nueva convocatoria, para que posterior a la elección de ese integrante, se tome protesta a la totalidad de los miembros de la Junta de Gobierno. En esta sesión el CU acordó crear dos nuevos centros de educación, además de proyectos de reforma a reglamentos y estatutos, así como la reestructuración a planes de estudios, durante la sesión ordinaria realizada hoy en la Sala de Rectores. El pleno del Consejo aprobó la creación del Centro de Educación Integral y Multimodal, y designó a Eliza Lugo Villaseñor como directora interina del mismo quien entrará en funciones a partir de 2016. Además, los consejeros aprobaron la creación del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, y designó a Roberto Javier Ochoa Gavaldón, como director interino quien deberá presentar el diseño institucional y sistema operativo para este centro en los próximos meses. El CU también aprobó la reestructuración de los planes de estudio de la Especialidad en Enfermería, y de la Especialidad en Gestión Integral de Residuos del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB). En cumplimiento con el mandato del Consejo Universitario, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) presentó en esta sesión su nuevo proyecto de Estatuto, con el fin de que pueda complementarse con reglamentos secundarios mediante una convocatoria de consulta, la cual está abierta y disponible en la página electrónica www.uaem.mx. Por otra parte, y a

propuesta de los consejeros alumnos, el CU aprobó el proyecto de Reglamento Integral al Estatuto Universitario con el agregado de realizar una consulta previa obligatoria para el proceso de ratificación de directores de cada unidad académica. El CU aprobó por unanimidad, publicar de manera integral en el Órgano Informativo Oficial de la UAEM “Adolfo Menéndez Samará”, el nuevo Reglamento del personal de los trabajadores confianza, el cual regula las relaciones contractuales con el personal administrativo. En otros puntos, el CU acordó nombrar al auditorio del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) y colocar una placa alusiva con el nombre de “Andrés Manuel del Río”, destacado químico que descubrió el elemento vanadio, además de contribuir al desarrollo de la química en México. Como otro de sus acuerdos, el pleno del CU aprobó otorgar su máxima distinción, el doctorado Honoris Causa, a José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien durante su gestión impulsó el apoyo del gobierno federal a las universidades públicas en el país a través de la gestión de mayores recursos para sus funciones académicas, de investigación y de servicios.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/elige-consejo-universitario-seis-integrantes-de-la-junta-de-gobierno>.

Renueva FEUM estatutos

La Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) presentó un nuevo estatuto ante el Consejo Universitario, el cual, contiene temas importantes como la presentación de un Plan Institucional de Acción, rendición de informes anuales enfocados al tema económico, actividades y gestiones estudiantiles. Así lo informó Rubén Peralta Gómez, consejero universitario de la FEUM, quien reconoció que con la propuesta, el dirigente de la Federación tendrá que rendir cuentas cada seis meses y presentar un plan ante la comunidad estudiantil. Además, se permitirá desconcentrar a la representación de estudiantes y hacerla más transparente; en un proceso en el que participaron todas las unidades académicas, se elaboró un documento muy sencillo y práctico para los estudiantes que comprende 60 artículos, además de reglamentos secundarios. Luego de que la rectoría aprobara el estatuto a través del Departamento de Normatividad, la vigencia del documento comenzará su aplicación después de la Asamblea Constituyente. Peralta Gómez mencionó que la última reforma que se hizo al estatuto de la FEUM fue en el 2005, y que “es histórico ya que desde que se expidió el estatuto no se había efectuado una reforma de esta naturaleza”. Abundó que el documento establece la desconcentración de la representatividad y una apertura a la democracia estudiantil, no sólo en los procesos electorales, sino en la forma en que la federación va actuar a favor de los universitarios.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), <http://www.diariodemorelos.com/content/renueva-feum-estatutos>.

Universitarios piden mayores oportunidades

Estudiantes de la Facultad de Seguridad Ciudadana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no son tomados en cuenta para ocupar áreas preventivas tanto en la Comisión Estatal de Seguridad como en la Fiscalía General. Inclusive, tampoco son considerados los proyectos que los alumnos han elaborado para mejorar los programas preventivos que impulsan las corporaciones. El grupo de al menos 30 alumnos que anualmente ingresan a esta carrera universitaria, se topan con el desinterés del estado para emplearlos en sus dependencias de seguridad, a pesar de que la mayoría cuenta con conocimientos específicos en la materia. Los estudiantes sostienen que cuentan con la preparación suficiente para aportar en los proyectos relacionados con la seguridad pública. De hecho, muchos están a la espera de una convocatoria de parte de la comisión de seguridad y ello abra las puertas para quienes cursan la carrera de Seguridad Ciudadana. “Las autoridades están dejando pasando una oportunidad, deben de voltear a ver a los profesionistas que nos estamos formando y quienes ya concluyeron sus estudios, tenemos especialidades en muchas áreas”, dijo la estudiante Monserrat Flores. Los universitarios están preparados para ocupar un cargo tanto en los sistemas de seguridad de los municipios como del estado.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Villalobos),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/universitarios-piden-mayores-oportunidades>.

Sigue activo el Jardín Borda pese a remodelación

Los trabajos de conservación y reequipamiento realizados en el Jardín Borda están consensuados y validados por especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Consejo de Cronistas de Cuernavaca y las secretarías estatales de Desarrollo Sustentable, Obras Públicas, Contraloría y Cultura, informó la titular de Cultura del gobierno de Morelos. Cristina Faesler Bremer explicó que el proyecto de rescate del Jardín Borda se encuentra en la segunda de cuatro etapas. La primera completada en 2013, fue la rehabilitación de las salas de exhibición; la segunda, a partir de 2014 integra la rehabilitación del jardín, restauración de elementos arquitectónicos y renovación de instalación eléctrica.

Capital Morelos, p.19, (Clara Meza),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/cultura/sigue-activo-el-jardin-borda-pese-a-remodelacion>

Vivencias ciudadanas: Beneficiarios del INAES en Morelos participarán en la Expo INAES 2015

Según el columnista: EL GOBERNADOR del Estado, Graco Ramírez, nombró al doctor Luis Tamayo Pérez como primer rector del Colegio de Morelos, institución en que se está transformando el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM). El nombramiento de Luis Tamayo, hombre por de más cercano a nuestro querido amigo Ricardo Guerra con el que llegó a Morelos para quedarse, es una buena noticia, ya que el CIDHEM crece y se transforma en el Colegio de Morelos, institución que complementará a los centros de investigación del estado y que busca la excelencia; y afirmó que serán respetados los derechos de los actuales trabajadores y estudiantes. El acto se celebró en la residencia oficial del jefe del Poder Ejecutivo y estuvo presente la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez. Luis Tamayo es doctor en Filosofía por la UNAM, integrante de la Asociación de Filosofía de México y miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel II. Además, forma parte de la Sociedad Iberoamericana de Estudios Heideggerianos, también del Círculo Psicoanalítico, así como de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad, y es Presidente de la Academia de Ciencias Sociales y Humanidades del Estado de Morelos. La Junta de Gobierno del Colegio de Morelos la integran: Gloria Villegas, directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM; Herlinda Suárez Zozaya, investigadora titular C en el CRIM de la UNAM y miembro de la Academia de Ciencias Sociales de Morelos y del Sistema Nacional de Investigadores; Jesús Antonio del Río Portilla, director Instituto de Energías Renovables de la UNAM e integrante de la Academia Mexicana de Ciencias... También, Margarita Velázquez Gutiérrez, directora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM; Angélica Tornero Salinas, académica titular en la Facultad de Humanidades de la AUEM, y Elois Lugo Villaseñor, investigadora de tiempo completo en el Instituto de Ciencias de la Educación de la UAEM y miembro del Sistema Nacional de Investigadores. Son integrantes permanentes de la Junta de Gobierno, la Secretaría de Educación estatal, representada por Beatriz Ramírez Velázquez; a la UAEM, en la persona del rector Alejandro Vera Jiménez, y la delegación de la SEP en Morelos, que hoy encabeza Federico Osorio Espinoza. Jesús Antonio del Río Portilla destacó que una institución académica para que crezca debe ser autónoma, y los gobiernos que crean instituciones autónomas se arriesgan, pero confían: "El darle autonomía a una institución académica es lo que la va a hacer florecer, al mismo tiempo que es lo que la va a hacer crítica, al mismo tiempo que la va a hacer valiosa para la sociedad, ese es un riesgo que toman los gobernantes y en este momento ustedes lo están tomando y es lo que les reconocemos". La investigadora Gloria Villegas se mostró emocionada de ser testigo del nacimiento de una institución que acopia experiencias anteriores: "Nuestra universidad siempre está en la mejor disposición y buen ánimo de colaborar". Felicidades a mi amigo y compañero del Seminario de Cultura Mexicana, Luis Tamayo, por su nombramiento por el bien de Morelos.

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín).

Serpientes y escaleras...Gracolandia

Según el columnista: En estos primeros tres años de administración perredista Graco ha logrado unificar criterios en su contra. En este tiempo hemos visto cosas que no imaginábamos que sucederían. En esta primera mitad de su sexenio tenemos un gobierno profundamente desgastado, enfrentado con diversos sectores de la población y confrontado como nunca de la iglesia y la universidad.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Estatal:

Actualizan a los docentes en física, química y matemáticas

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) fue sede de la capacitación nacional para la implementación de competencias en las ciencias básicas. Con la participación de 80 docentes de 20 universidades tecnológicas del país, el objetivo de este taller fue que los docentes de ciencias crearan estrategias para que las asignaturas de Física, Química y Matemáticas, impartidas en las universidades tecnológicas del país, sean prácticas y de mayores aplicaciones para los alumnos.

El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72701>

Alumnos del ITZ piden cambio de directiva

Con al menos mil firmas, alumnos del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ), solicitaron a la dirección del plantel y al Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos (CESA) el cambio de directiva, informó ayer aquí el alumno, Roberto Carlos García. Se está por cumplir un año "que se caducó su programa estatutario", añadió el inconforme, pues desde noviembre de 2014 se cumplió el periodo de la dirigencia estudiantil local, de acuerdo a los estatutos avalados por un Consejo Nacional Estudiantil. Informó que han realizado reuniones y se les ha hecho saber a los miembros del comité la necesidad de la renovación "y hasta el momento no hemos tenido respuesta alguna". Dio a conocer que el número de firmas recaudadas la semana pasada es del

25 por ciento de la matrícula total por la renovación, aunado a las reuniones con la dirección de la escuela y del CESA. Comentó que el líder del CESA es Rodrigo Heredia del Orbe, de Electromecánica.

La Jornada Morelos, (Hugo Barberi),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/alumnos-del-itz-piden-cambio-de-directiva>.

Vinculan a estudiantes con IP

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) fortalece la vinculación de estudiantes con el sector productivo de la entidad, una de las estrategias para lograr la inserción laboral es la reunión mensual de Recursos Humanos con representantes de distintas empresas y universidades públicas y privadas. Upemor coordina este grupo de Recursos Humanos en la entidad desde hace tres años, con más de cien miembros, el objetivo es compartir experiencias de reclutamiento, vacantes y vincular estudiantes para realizar prácticas profesionales así como para cubrir plazas disponibles, expresa Guadalupe Reza Albarrán, directora de Vinculación en Upemor.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/vinculan-estudiantes-con-ip>.

Nacional:

Muy precaria, la situación del derecho a la educación, señala Miguel Concha

En México, la situación del derecho a la educación es muy precaria, aseveró el doctor Miguel Concha, profesor de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, quien precisó que mucho de esto se debe a la planeación y asignación de presupuesto sin perspectiva de derechos humanos. Al participar en el foro Retos y desafíos de la universidad pública, realizado en el Centro Universitario Cultural (CUC), el también director general del Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria refirió que la educación en todos los niveles, incluido el superior, es un derecho humano y uno de los pilares fundamentales de la democracia, el desarrollo sostenible y la paz. Las autoridades deben hacerlo accesible a todas las ciudadanas y ciudadanos a lo largo de toda su vida de forma plena. Detalló que en el caso de la educación superior el Estado debe abstenerse de adoptar medidas que obstaculicen o impidan el goce de esta educación y no tendría que aplicar recortes de presupuestos ni menos dejar que prevalezca una política de contención de la matrícula en las universidades públicas.

La Jornada, p.41, (Carolina Gómez Mena).

Toman instalaciones de la UAM-Xochimilco

Desde las primeras horas de ayer una veintena de personas encapuchadas tomaron las instalaciones de la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Xochimilco, como parte de los preparativos para la conmemoración de la masacre estudiantil del 2 de octubre. En un comunicado, la rectora de la UAM-Xochimilco, Patricia Alfaro Moctezuma, destacó que los encapuchados, en una actitud agresiva, hicieron saber al personal de base y de confianza que tomaban la unidad para sumarse a un supuesto paro nacional de diversas instituciones de educación superior. Funcionarios de la institución, que atiende a poco más de 45 mil alumnos en cinco unidades académicas, señalaron que las actividades docentes continuaron con normalidad en el resto de los planteles.

La Jornada, p.14, (Laura Poy Solano).

Aparecen como ejercidos recursos escamoteados a la UV desde 2010

La administración que encabeza el gobernador Javier Duarte ha acumulado en cinco años adeudos por 3 mil 989 millones de pesos con la Universidad Veracruzana (UV), de acuerdo con un informe del Observatorio de las Finanzas Públicas. Según el responsable de dicha publicación, Hilario Barcelata Chávez, experto en finanzas públicas, el gobierno estatal debió entregar a la universidad estatal 24 mil 260 millones de pesos. No obstante, según declaraciones del gobernador (9/9/2015), sólo le ha entregado 20 mil 322.4 millones. Esto significa que acumula adeudos por 3 mil 989 millones de pesos al 30 de septiembre de este año. En el informe se desglosa que durante el periodo 2010-2015 la Federación ha entregado al gobierno de Veracruz 11 mil 593.1 millones de pesos, de los cuales la administración de Duarte sólo ha canalizado a la UV 10 mil 157.5 millones de pesos. Es decir, de los 3 mil 938 millones de pesos del adeudo total, mil 436 millones de pesos corresponden a fondos federales.

La Jornada, p.34, (Eirinet Gómez).

En la UNAM, vanguardia académica con compromiso social, plantea Sergio Alcocer

El ingeniero Sergio Alcocer Martínez de Castro asegura tener la preparación y capacidad para llegar a la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Su experiencia, resalta, la ha adquirido sobre todo en su labor de casi cinco lustros como académico, investigador y funcionario universitario, pero también la enriqueció al colaborar más de tres años como titular de dos subsecretarías de Estado. En entrevista, el ex director del Instituto de Ingeniería (II) precisa que justo esa experiencia es la que le permite

tener un amplio conocimiento de la casa de estudios. Su proyecto, destaca, se basará en la renovación, la innovación y la vanguardia académica, con compromiso social.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares y Arturo Sánchez).

Emiten fechas para entrevistas a aspirantes a rector de la UNAM

La Junta de Gobierno informó que las entrevistas se llevarán a cabo fuera de Ciudad Universitaria En lo que fue su primera comunicación oficial luego de emitir la convocatoria para designación del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2015-2019, la Junta de Gobierno informó la fecha en la que realizará entrevistas a los aspirantes fuera de Ciudad Universitaria (CU).

El Universal, (Natalia Gómez Quintero)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/10/1/emiten-fechas-para-entrevistas-aspirantes-rector-de-la-unam>

“La figura de rector debe redefinirse”: Juan Pedro Laclette

Desde su oficina de la Coordinación de Posgrado de la UNAM, Juan Pedro Laclette tiene una amplia vista de la Reserva Ecológica del Pedregal de San Ángel. Tiene sus binoculares a la mano para dar un vistazo y buscar en su tiempo libre aves en el paisaje; el cambio de estación y migración de éstas ofrecen una buena época para que el científico realice su hobby. El ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias es uno de los aspirantes a la rectoría de la máxima casa de estudios para su periodo 2015-2019, donde actualmente es coordinador de Posgrado. El también ex director del Instituto de Investigaciones Biomédicas y ex titular del Foro Consultivo Científico y Tecnológico señala en entrevista algunas de sus propuestas e inquietudes sobre el papel que debe jugar la UNAM, y su nuevo rector, frente a la crisis moral que enfrenta el país. De acuerdo con el biólogo, vivimos una degradación de valores, falta de credibilidad de instituciones y autoridades, escenario donde la UNAM tiene que jugar un papel importante y del que no puede aislarse, sino involucrarse más.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923403.html>

“La diversidad de la UNAM es una riqueza, pero también dificulta generar consensos”: Carlos Arámburo

“La UNAM es una institución grande, compleja y diversa, y se requiere un esquema de articulación importante para dirigirla rumbo a mayores consensos”, señaló Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM y aspirante a la rectoría para el periodo 2015-2019. En entrevista, el químico agregó que el objetivo principal de su propuesta que presentará el próximo lunes a la Junta de Gobierno de la Universidad es generar las condiciones internas para fortalecer a la UNAM. La Universidad Nacional, dijo, es una institución grande, compleja y diversa que requiere un esquema de articulación importante para dirigirla rumbo a mayores consensos. “En la Universidad hay inercias, pero además es diversa y heterogénea, lo que es parte de su gran riqueza pero, a la vez, una de las dificultades para ir en el mismo sentido. Articular los trabajos alrededor de temas centrales de la universidad nos permitirá tener una mejor institución”. Articular esos consensos, dijo, permitirá además resolver problemas como el ambulante en instalaciones universitarias. Otro tema que requiere de una amplia cooperación es el de la venta de drogas en algunas zonas de la universidad, especialmente en Ciudad Universitaria.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923208.html>

Científicos estudian propiedades médicas del veneno de serpiente

Las serpientes representan grandes beneficios para el ser humano pese a su mala reputación, pues su veneno se utiliza para realizar investigaciones médicas, afirmó el director del Centro Herpetológico Ophimex, José Ángel Santibáñez Cavero. En entrevista con la Agencia Informativa Conacyt, el investigador del centro especializado en la reproducción en cautiverio de diferentes especies de serpientes, destacó que el trabajo que se realiza en México para estudiar esta especie va en crecimiento. Santibáñez Cavero comentó que diversos investigadores ayudan a desmitificar que las serpientes son dañinas y estudian el uso del veneno para el beneficio humano y el ofidismo, es decir, las mordeduras de serpientes.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923335.html>

Estudiantes de la BUAP desarrollan robot limpiador de playas

Estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) crearon el prototipo de un robot limpiador de playa con la finalidad de implementar de forma práctica, económica y segura la limpieza de cualquier entorno. http://www.cronica.com.mx/nt.php?id_notas=922522 En entrevista para la Agencia Informativa Conacyt, el alumno Aldo Rodríguez Victoria destacó que en la actualidad la contaminación se encuentra en distintos puntos de la naturaleza, por lo que no solo aqueja a un área determinada, sino a ecosistemas circundantes. El estudiante expuso que la contaminación de las playas tiene su origen en los fenómenos naturales y las actividades humanas, y en muchos casos no se cuenta con la cobertura suficiente de servicios de limpieza, alcantarillado y tratamiento de aguas residuales.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/922976.html>

Científico mexicano desarrolla vacuna contra el cáncer

En 2022 se contará con una vacuna contra el cáncer que impedirá el desarrollo de tumores entre personas con predisposición, reducirá las recaídas y posiblemente contribuya a elevar la sobrevivencia de pacientes desahuciados. Juan Pablo Márquez Manríquez, investigador senior de la Universidad de Washington (UW), y director del Centro de Investigación del Cáncer en Sonora (CICS), explicó que tras 14 años de estudios hicieron una vacuna que probó su eficacia en animales, así como su seguridad y nula toxicidad en humanos.

Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cultura/Cientifico_mexicano-vacuna_contra_cancer-Juan_Pablo_Marquez_Manriquez-Incan_0_602339793.html